
Namun Fahzal mene-

gaskan, putusan sela yang

diberikan Majelis Hakim tidak

masuk kepada pokok perkara

atau materi. Sehingga apabila

Jaksa Penuntut Umum KPK

sudah melengkapi administra-

si pendelegasian wewenang

penuntutan dari Kejaksaan

Agung, maka sidang pembuk-

tian perkara bisa dilanjutkan.

"Jadi tidak masuk ke materi

apa terdakwa Gazalba salah

atau tidak, tidak sampai ke

situ. Ini hanya syarat dari tun-

tutan, mempertimbangkan

Undang-Undang (UU) Nomor

11 Tahun 2021 tentang Kejak-

saan Agung RI," tuturnya.

Sebelumnya dalam nota

keberatan, penasihat hukum

Gazalba Saleh mengatakan

alasan eksepsi diajukan lan-

taran penuntut umum pada

KPK tidak menerima pendele-

gasian wewenang dari Kejak-

saan Agung. Dengan begitu,

berdasarkan asas sistem pe-

nuntutan tunggal dan dominus

litis, penasihat hukum Gazalba

menilai hanya Jaksa Agung

yang berwenang melakukan

penuntutan dan sebagai pe-

nuntut umum tunggal, sehing-

ga pengendalian seluruh pe-

nuntutan perkara pidana

merupakan kewenangan

Jaksa Agung.         (Ant/Has)-dBagaimana solusinya?

Presiden terpilih Prabowo Subianto

angkat bicara mengatasi kesulitan keuang-

an yang dialami oleh mahasiwa ini. Beliau

mengatakan: uang kuliah seharusnya gratis.

Tapi, semudah itukah membebaskan biaya

kuliah? Tentu saja tidak.

Sebetulnya yang menjadi keluhan seba-

gian mahasiswa saat ini karena mahalnya

biaya kuliah di PTN. Sebelum era reformasi,

biaya kuliah di PTN lebih mahal dibanding di

PTS. Namun sekarang, biaya kuliah di PTN

sudah tidak kalah dibanding biaya di PTS.

Sebenarnya, kalau kita mau bicara kuali-

tas pendidikan, banyak biayanya. Selain bi-

aya hidup, ada biaya buku, biaya praktikum,

biaya kegiatan (seminar, pelatihan, dsb).

Sekarang ini, kuliah di Indonesia masih

boleh dibilang belum serius. Saat ini ada tren

negatif, yaitu mahasiswa tidak pernah pe-

gang buku lagi ketika kuliah. Mereka hanya

mengandalkan handout atau paparan

PowerPoint dari dosennya, yang semuanya

gratis, karena hanya dibagikan melalui jalur

elektronik. Celakanya, hanya berbekal Ppt

pun mahasiswa bisa lulus dengan nilai

bagus. Jangan heran kalau daya analisis se-

bagian besar mahasiswa, terutama maha-

siswa S1, relatif kurang memuaskan.

Buku hanyalah hiasan di silabus saja, kare-

na kebetulan dosennya juga mengagungkan

buku-buku luar negeri yang harganya sudah

jutaan. Dosennya saja tidak membeli bukun-

ya, apalagi mahasiswa. Padahal buku dalam

bahasa  Indonesia sudah banyak, tapi diang-

gap tidak berkualitas. Faktanya, tidak banyak

koperasi atau toko buku di kampus-kampus.

Yang banyak malah di toko-toko daring de-

ngan harga yang jauh lebih murah, dan dapat

dipastikan itu bajakan. Tidak ada yang kom-

plain soal buku bajakan ini.

Selain kuliah, seharusnya mahasiswa ju-

ga aktif berorganisasi, tapi organisasi yang

berkaitan dengan profesinya, bukan organi-

sasi yang berkaitan dengan hobi atau minat-

nya. Ikatan Akuntan Indonesia sudah

menyediakan jalur keanggotaan untuk ma-

hasiswa, disebut Akuntan Muda, agar mere-

ka bisa mengenal lebih awal dunianya kelak.

Tetapi sayang, peminatnya pun masih sa-

ngat sedikit. Mahasiswa masih berangga-

pan bahwa organisasi mahasiswa ya ber-

kaitan dengan pecinta alam, musik, olah ra-

ga, dan sejenisnya.

Siapa yang Membayar?

Uang Kuliah Tunggal sejatinya tidaklah

tunggal, karena ditetapkan berdasarkan

kondisi perekonomian orangtua maha-

siswa. Kalau memang orangtua tidak mam-

pu, bisa saja UKT ditetapkan nol rupiah atau

gratis. Namun penetapan ini hanya pada

awal kuliah saja. Kalau di tengah kuliah tiba-

tiba orangtua mengalami masalah keuang-

an, mahasiswa harus lapor ke kampusnya,

namun harus disertai dengan berbagai

dokumen pendukung. Sayangnya, lebih

banyak mahasiswa yang memilih untuk

meninggalkan bangku kuliah.

Yang juga perlu diperhatikan adalah jum-

lah mahasiswa di PTS. Meskipun UKT di-

anggap mahal, tetapi banyak PTN yang me-

nerima mahasiswa dalam jumlah yang jauh

lebih besar. Dalam lima tahun terakhir, ada

PTN yang menambah mahasiswanya hing-

ga 17.000 mahasiswa, bahkan 25.000 ma-

hasiswa, yang berarti tambahan 5.000 ma-

ba setiap tahun. Akibatnya, banyak PTS

yang mengalami penurunan jumlah maha-

siswa yang sangat signifikan. Pihak LLDikti

pun menyarankan penggabungan PTS,

padahal itu tentu tidak mudah.

Pertanyaannya memang tetap sama:

uang kuliah mahal, lalu siapa yang harus

membayar?

(Penulis adalah Dosen STIE YKPN

Yogyakarta,  Pengurus ISEI DIY,  penulis pu-

luhan buku akademik)-d
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Biaya   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Kenaikan   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1

Kloter   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    Sambungan hal 1

DIAKUI UNESCO SEJAK 2012

Pemda DIY Belajar Subak di Bali

Eksepsi   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .Sambungan hal 1

Pengemudi   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Dituntut   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

DENPASAR (KR) - Sistem

irigasi Subak di Bali telah ada

sejak lama dan masih bertahan

sampai sekarang, karena dija-

ga secara turun-temurun.

Bahkan pada 2012 UNESCO

telah menetapkan Subak seba-

gai Warisan Budaya Dunia dan

hingga kini masih konsisten

dipertahankan.

Keberadaan Subak di Bali

menjadi contoh baik karena sis-

tem pengelolaan air  menawar-

kan cara yang efektif dan ber-

kelanjutan. Di tengah berbagai

tantangan pengelolaan dan pe-

lestarian Sumbu Filosofi Yog-

yakarta sebagai Warisan Buda-

ya Dunia, Pemda DIY meng-

adakan studi banding ke Balai

Pelestari Nilai Budaya (BPNB)

Wilayah XV Bali, Senin (27/5).

"Sejak penetapan Sumbu

Filosofi sebagai Warisan Bu-

daya Dunia oleh UNESCO pa-

da 18 September 2023 dalam

Sidang 'World Heritage Center'

(WHC) ke-45 di Riyadh,

Pemda DIY bergerak cepat

mengambil langkah-langkah

strategis. Di sisi regulasi, telah

terbit Keputusan Gubernur DIY

Nomor 360/KEP/2023 tentang

Sekretariat Bersama Penge-

lolaan Warisan Dunia Sumbu

Filosofi Yogyakarta," kata

Sekda DIY Beny Suharsono di

Kantor BPNB Wilayah XV Bali.

Beny mengatakan, Kepgub

tersebut sebagai fondasi untuk

memastikan fungsi komunikasi,

penyiapan kebijakan dan stra-

tegi pengelolaan, koordinasi-in-

tegrasi perencanaan, operasio-

nal, monitoring, dan evaluasi

serta mendukung fungsi pela-

poran. Semua fungsi itu menja-

di urgensi, karena atribut

Warisan Dunia Sumbu Filosofi

Yogya sangat dipengaruhi be-

berapa hal. Yakni adanya

tekanan pembangunan, ling-

kungan, kesiapsiagaan benca-

na, isu pariwisata berkelanjut-

an, dan eksistensi sosial-bu-

daya masyarakat sekitar.

"Kami merasa tepat memilih

Bali sebagai tujuan studi ban-

ding karena Subak telah lebih

dulu ditetapkan sebagai Wa-

risan Budaya Dunia pada 2012.

Bahkan sampai saat ini, tetap

konsisten mempertahankan-

nya. Kami berharap dengan

kunjungan ini dapat menjadi

sarana diskusi terkait pelestarian

cagar budaya dan objek pema-

juan kebudayaan," papar Beny. 

Kepala Balai Pelestarian

Kebudayaan (BPK) Wilayah

XV Kemendikbudristek Abi

Kusno menyatakan, warisan

budaya yang diakui UNESCO

pada Subak bukan hanya pada

sawahnya saja, melainkan un-

sur sistem yang membentuk

lanskap area tersebut. Sebe-

tulnya filosofi cultural landscape

Subak yang ada di Bali mirip

dengan Warisan Budaya Dunia

di Yogya yaitu Sumbu Filosofi.  

(Ria)-d

Kemendikbudristek dalam hal ini men-

dorong perguruan tinggi agar dapat mem-

berikan pembelajaran yang relevan kepa-

da mahasiswa. Permendikbudristek No 2

Tahun 2024 juga menekankan dua hal

utama yang menjadi pertimbangan dalam

penentuan UKT, yakni asas berkeadilan

dan asas inklusivitas. 

Sebelumnya, sejumlah miskonsepsi

terjadi di tengah masyarakat. Sebe-

narnya, Permendikbudristek tersebut

hanya berlaku bagi mahasiswa baru.

Namun, ada kemungkinan PTN keliru

ketika penempatan mahasiswa dalam

kelompok UKTyang tidak sesuai kemam-

puan ekonominya karena data yang

diberikan  mahasiswa tidak akurat. 

Selain itu, ada segelintir PTN yang sebe-

lumnya memiliki UKT rendah atau belum

disesuaikan selama lebih dari lima tahun,

sehingga kenaikan UKT dirasa tidak wajar

serta ada kesalahpahaman, kelompok

UKT tertinggi berlaku untuk kebanyakan

mahasiswa. Padahal secara keseluruhan,

hanya 3,7% mahasiswa baru yang ditem-

patkan pada kelompok UKT tertinggi.

Pada bagian lain, Mendikbudristek

menjelaskan, untuk tahun ini, tidak akan

ada mahasiswa yang terdampak kebi-

jakan kenaikan UKT. Sementara itu, pe-

merintah akan mengevaluasi satu per-

satu permintaan dari perguruan tinggi un-

tuk peningkatan UKT tahun depan.(Ati)-d

Pengurus Baru DPD IKAUNYDilantik
YOGYA (KR) - Dewan Pe-

ngurus Daerah Ikatan Alumni

Universitas Negeri Yogyakarta

(DPD IKAUNY) melaksanakan

pelantikan kepengurusan baru

untuk periode 2024-2028. Ini

menandai tonggak penting per-

jalanan organisasi dengan pe-

ngurus baru yang terdiri 29

anggota.

Melalui SK No 02/SK/DPP-

IKA UNY/V/2024, kepenguru-

san baru diharapkan dapat

membawa semangat baru dan

ide segar untuk memajukan visi

dan misi IKA UNY. Ketua

Terpilih Syamsudin SPd MA

mengatakan, regenerasi dalam

tubuh organisasi sebuah hal

yang sangat penting. 

"Regenerasi adalah ele-

men krusial untuk memas-

tikan keberlanjutan dan di-

namika organisasi," ujarnya,

Senin (27/5).

Ia juga berharap DPD IKA

UNY dapat lebih menunjukkan

kontribusi kepada masyarakat,

khususnya dalam hal pen-

didikan. DPD IKA UNY ber-

komitmen untuk melanjutkan

program-program yang telah

berjalan serta mengem-

bangkan inisiatif baru yang

lebih inovatif. Fokus utama

tetap pada peningkatan kuali-

tas pendidikan dan pember-

dayaan masyarakat melalui

berbagai kegiatan dan program

pelatihan.

Syamsudin percaya, kolabo-

rasi dengan berbagai pihak

akan menjadi kunci sukses

dalam mencapai tujuan terse-

but. Salah satu program utama

adalah pengembangan komu-

nitas pendidikan yang lebih

inklusif dan berkelanjutan. 

Ketua DPP IKA UNY Prof

Suyanto MEd PhD menekan-

kan tiga pilar utama yang harus

menjadi fokus pengurus baru,

yaitu branding, pemberdayaan

kenalan, dan pemberdayaan

masyarakat. Branding yang ku-

at akan meningkatkan citra

UNY, sementara pember-

dayaan kenalan dan masyara-

kat adalah inti dari misi sosial

IKAUNY.                            (Hit)-d

Aan menambahkan adanya penyesuaian

ujian SIM itu. Nantinya ada tiga jenis SIM sesuai

dengan kompetensi masing-masing. "Ujian SIM

C1 itu 250 - 500 cc, nanti berikutnya setahun

yang akan datang, kita akan luncurkan SIM C2

itu 500 cc ke atas," katanya.

Sementara Direktur Registrasi dan

Identifikasi (Dirregident) Korlantas Polri

Brigjen Pol Yusri Yunus menyebutkan, salah

satu perbedaan  kapasitas mesin motor yang

diukur centimeter cubic (cc). "SIM C itu sama

dengan 0-240 cc. (SIM) C1 dari 250 sampai

500cc," katanya.

Kemudian perbedaan kedua yakni persyarat-

an, menurut Yusri bagi pengendara yang hen-

dak memiliki SIM C1 diwajibkan memiliki SIM C

yang berlaku minimal satu tahun. Selanjutnya

adalah saat ujian mendapatkan SIM, salah satu

yang membedakan dengan SIM C biasa de-

ngan C1 adalah saat ujian praktiknya. "Trek SIM

C1 mempunyai panjang hingga 2,5 meter, atau

berbeda 1,4 meter dengan SIM C biasa, namun

untuk ujian teorinya semua sama," jelasnya. 

(Ant/Has)-d

Disebutkan, persidangan telah memeriksa

30-an saksi ditambah saksi ahli dan ad charge,

serta pemeriksaan pada Terdakwa. "Hal yang

memberatkan  perbuatan  terdakwa tidak se-

jalan dengan pemberantasan korupsi dan

berbelit-belit. Yang meringankan terdakwa

mengembalikan dan belum pernah dihukum,"

jelasnya 

Kasidi yang menjabat Lurah sejak 2021 dini-

lai melakukan pembiaran atas penyalahgu-

naan tanah kas desa seluas 39.600 m2 yang

disewakan oleh terdakwa lainnya (sudah dipu-

tus pidana) Robinson Saalino, Direktur PT

Indonesia Internasional Capital dan pemilik PT

Komando Bayangkara Nusantara. "Gubernur

belum memberi izin, pembangunan berjalan

sementara terdakwa melakukan pembiaran

bahkan menerima pembayaran dari pengem-

bang yang sudah menerima uang sewa dari

konsumen," tutur Jaksa.

Atas tuntutan hukuman tersebut, Kuasa

Hukum Kasidi Riyana Suharta SH dan Sita

Damayanti SH dari Kantor Advokat Muslim

SH MHum segera menyiapkan pledoi (pem-

belaan) yang akan dibacakan pada Jumat

(31/5). "Tuntutan sungguh berat karena ter-

dakwa sudah mengembalikan aset tanah de-

sa sepenuhnya kepada Pemerintah Kalu-

rahan Maguwoharjo sebelum masuk

penyidikan," jelasnya.

Sedang Kasidi yang sakit dan harus men-

jalani cuci darah merasa kecewa "Sebenarnya

saya tidak sendiri, ada banyak aparat desa terli-

bat," ucapnya seraya menyebutkan beberapa

nama aparat Kalurahan Maguwoharjo dengan

jabatannya. (Vin)-d

Sedangkan untuk Kloter SOC-54, dijad-

walkan tiba di Bandara Jeddah pukul 20.30

Waktu Saudi Arabia. Sedangkan untuk

kloter SOC-81 dan SOC-100 dijadwalkan

berangkat dari Bandara Adisumarmo Solo

2 Juni dan 9 Juni 2024.

"Kami minta para jemaah untuk taat pa-

da imbauan, seperti sudah menggunakan

kain ihram, dengan segala syarat yang di-

patuhi, misalnya tidak ada baju dalam saat

memakai kain ihram," ujar Pembimbing

Ibadah di Petugas Penyelenggara Haji

Indonesia (PPBI) Arab Saudi Daker

Bandara, H Mulyono.

Sementara itu, jemaah Haji Indonesia

akan berada di Tanah Suci kurang lebih 41

hari. Selama tinggal di Tanah Suci, jemaah

diimbau menghormati budaya setempat,

baik dalam bermu�amalah atau pergaulan

dan dalam tata berpakaian. 

Sementara itu, Kemenag menyatakan

sebanyak 17 orang calon haji Indonesia

meninggal dunia pada hari ke-16 operasio-

nal ibadah haji Indonesia, Senin (27/5).

"Jemaah yang wafat hingga saat ini 17

orang," kata Petugas Media Center Haji

(MCH) Widi Dwinanda.  

Widi menjelaskan ke-17 orang tersebut

meninggal di lokasi yang berbeda, di an-

taranya satu orang meninggal dunia di ban-

dara, 13 orang di Madinah serta 3 orang di

Makkah. Kemenag telah menyatakan selu-

ruh calon haji yang meninggal dunia sete-

lah masuk embarkasi dan sebelum keluar

dari debarkasi akan mendapatkan asuransi

dan akan dibadalhajikan.

Jumlah tersebut, kata Widi, merupakan

bagian dari sebanyak 109.898 orang calon

haji Indonesia yang tercatat telah tiba di

Arab Saudi. 

Ia menjelaskan seluruh jemaah calon

haji yang sudah tiba di Arab Saudi meru-

pakan gabungan dari jemaah yang terbagi

ke dalam 259 kloter. 

Para jemaah calon haji Indonesia, kata

Widi, berada di Arab Saudi selama kurang

lebih 41 hari. Selama waktu tersebut, para

jemaah diimbau untuk tetap mengindah-

kan budaya setempat dalam pergaulan.

Beberapa hal di antaranya, seperti me-

makai pakaian yang menutup aurat,

bersikap wajar terhadap lawan jenis yang

bukan muhrim, memenuhi larangan dan

ketentuan hotel serta tidak bersendawa di

sembarang tempat, karena budaya setem-

pat menilai perbuatan tersebut tidak baik. 

Kemenag juga memperkenalkan ap-

likasi baru yang disebut 'Kawal Haji'. Staf

Khusus Menteri Agama bidang Media dan

Komunikasi Publik Wibowo Prasetyo me-

ngatakan, aplikasi ini dihadirkan sebagai

bagian dari komitmen Kemenag untuk

memudahkan akses jemaah dan masyara-

kat dalam menyampaikan beragam per-

soalan dalam penyelenggaraan ibadah

haji. (Jon/Ati)-d

KR-Istimewa

Pengurus baru DPD IKA UNY periode 2024-2028.KR-Riyana Ekawati 

Sekda DIY Beny Suharsono (kanan) bertukar cenderama-

ta dengan Kepala Balai Pelestarian Kebudayaan Wilayah

XV Kemendikbudristek Abi Kusno.


